

## Actualités

Liège, Huy, Waremme (<http://www.equipespopulaires.be/liege-huy-waremme>) › Non classé (<http://www.equipespopulaires.be/liege-huy-waremme/category/non-classe/>) › Murs murs: paroles libres et populaires

### **Murs murs: paroles libres et populaires**

Publié le 13 mai 2020 à 11 h 15 min

Nous avons demandé à des citoyen.ne.s de nous partager leur état d'esprit, leur coup de gueule, leur coup de cœur ou leur rêve de changement pour la sortie de crise. Nous publions ici quelques extraits de leurs paroles.

Parce que chacun a quelque chose à dire et mérite d'être entendu...

HERVÉ:

« J'ai l'Echo de la Bourse sous mes yeux. En 2019, la rémunération des patrons du Bel 20 s'élevait en moyenne à 2,46 millions d'euros, soit 30% de plus qu'en 2018 ! »

« Je voudrais que les ministres et les parlementaires diminuent leur salaire. Car tous les petits, tout le monde a perdu dans l'aventure, sauf les politiciens et les grands patrons. »

« Je connais des femmes âgées qui sont seules et qui n'ont parfois que 1100€ pour vivre ! C'est pas possible ça ! »

« Dans les habitations sociales de mon quartier, je vois bien que certains vivent mal. Ils n'ont pas de quoi se nourrir ni se chauffer convenablement. Ils vivent au ras des pâquerettes. »



MARCO:

« Des décisions fédérales pas très nettes, des masques introuvables, des choix économiques plutôt que sociaux. »

- \* L'extinction du libéralisme.
- \* Des politiques sociales et non monétaires.
- \* Rendre la richesse à ceux qui la créent puisque aujourd'hui pas de travailleurs pas de richesse (et pas de profit à subtiliser).
- \* Valorisation de l'économie circulaire (voir film « Demain »).
- \* Rapprochement (petits) producteurs/consommateurs.
- \* Croissance soutenable ou nulle.
- \* Faire progresser les salaires et le bien-être en Europe de l'Est, en Asie, Afrique, Amérique latine.
- \* Créer une coopération mondiale pour un meilleur environnement.



ALICE:

« Ma plus grande difficulté a été de vivre le **départ de proches sans dire adieu**. C'est réellement inhumain. On peut faire la file au Brico mais on ne peut pas se réunir dans un funérarium ! »

« Ma vie est beaucoup **plus calme**, je ne cours plus et **mon stress quotidien a disparu**. »

« Comment vivre avec les autres ? Ils seront tous susceptibles de porter la maladie, **devrais-je me méfier de tous ?** »

« En tant qu'enseignante, comment accepter la **nouvelle fracture sociale provoquée par le numérique** ? Et comment gérer une nouvelle génération d'élèves sacrifiés ? »

## PIERRE:

☞ « Les "malades" d'avant le *rester chez soi* sont oubliés et attendent la reprise. Est-ce bien humainement sérieux ? »

☝ « Un aspect général du confinement et de l'absence d'activité, c'est le plaisir de **l'absence de bruit** ! La nuit c'est merveilleux... »

☞ « **Priorité à l'humain** (c'est probablement facile à dire et très à la mode, mais il faut encore et encore le marteler!). »

« **Les dépenses devront être réparties** pour que chaque personne en tant qu'humain s'y retrouve et grandisse. »

« Il faudra aller à la rencontre des **laissés-pour-compte** d'avant le corona et **les sortir de l'anonymat.** »

MATHILDE:

☞ « La politique, il ne faut plus m'en parler. Juste avant la crise on faisait des économies dans les hôpitaux. Maintenant on trouve de l'argent pour les hôpitaux. On se fout de nous. »

☝ « La solidarité, notamment tous ces gens qui ont fabriqué des masques. Mais, même si cette solidarité est positive, je trouve que ce ne serait pas à nous de le faire normalement. L'Etat aurait dû organiser les choses. »

- ☞ \*
- \* Qu'on produise et consomme localement et de saison. Qu'on arrête de délocaliser.
  - \* Qu'on voyage moins. Avec la baisse du trafic aérien, la nature commence à reprendre sa place. Il faut que ça continue.
  - \* Qu'on mette un terme aux **absurdités de la mondialisation.**
  - \* Qu'on fasse des choix en écoutant les gens !



OLIVIER:

« J'ai l'impression que ça va être la foire. Il va y avoir des chômages, et des chômages... des clefs sous le paillason. »

« Pour moi ça va, je vais bien. Heureusement que j'ai un potager. Je ne fais pas d'es-broufe. Je ne sors pas. »

« J'aimerais que nos ministres pensent déjà à la prochaine pandémie. Qu'ils prévoient du **stock de matériel en suffisance** : masques, respirateurs,... »

« Il faut qu'il y ait du **changement**, de la **SOLIDARITE**. Il faut **aider les plus pauvres**. Aujourd'hui la solidarité vient surtout des plus pauvres, pas des plus riches. Ce n'est pas possible de permettre d'être aussi riche que certains actuellement. »



GRÉGOIRE:

« J'ai l'impression qu'il va y avoir des règlements de compte à la rentrée. La gestion de la crise... c'est la pagaille. »

« Dans ma rue certains mettent des affiches de remerciement ou d'encouragement aux fenêtres. Moi j'en ai mis sur mes poubelles. Du coup l'éboueur a frappé à la vitre pour me saluer. C'est bon pour le moral ! »

« Après la crise, il ne faut surtout pas que la vie reprenne comme avant. Cette crise, c'est un signal d'alarme. On allait droit dans le mur. Aujourd'hui tout est basé sur l'économie, l'économie... Mais il ne faut pas faire passer l'économie avant le reste. Il faut remettre l'humain au premier plan.»

- Télécharger le témoignage (<http://www.equipespopulaires.be/liege-huy-waremme/wp-content/uploads/sites/3/2020/05/murs-murs-7.jpg>).